
北都區等基建將在預算指標下完成
甯漢豪：工程需按優次進行 交椅洲人工島計劃研「攤長嚟做」

香港特區政府去年公布未來4年工務工程

平均每年開支900億元，特區政府發展局局

長甯漢豪昨日接受電台訪問時透露，在財政

司司長下月發表的新年度財政預算案，政府

將再公布多一年工務工程預算。雖然政府面

對財赤，但她表示所有基建項目，包括北部

都會區發展等都能在預算指標下完成。同

時，工程項目需按優次先後進行，所有非主

要房屋項目，例如海濱美化、公園設施等或

要調整步伐。有關交椅洲人工島建設計劃，

她強調前期研究工作仍在進行中，例如引入

融資及片區開發，或「攤長」有關工程等，

並不存在放棄。 ●香港文匯報記者 王僖

特區政府面對千億財赤，財政司司長陳茂波早
前在出席一公開活動時表示，政府會以「節

流為主，開源為輔」應對，大方向是進一步節約經
常開支，但強調基建開支不會減少，未來4年每年
基建開支約為900億元。

非房屋項目或要調整步伐
甯漢豪昨日在接受電台訪問時表示，特區政府會

按指標開展各項基建工程，包括新界北新市鎮發展
項目，相信能按指標做到。不過，面對財赤，需要
調整發展項目的優次，非主要提供房屋的項目，包
括美化海濱及公園設施工程等可能要調整步伐。佔
地過千公頃的新界北新市鎮，其中200多公頃就劃
為優先發展，發展企業園、大學城及私人住宅。
在控制北部都會區造價方面，甯漢豪表示，政府

正研究中央採購建築材料的可行性，同時會檢視建
築標準以降低成本：「有時談標準，一定講求安全
的標準、高質素的標準，但有時會否過高？有這樣
的情況出現，標準過高，但其實技術已經很先進，
樁柱已經不需要太厚、太長，它都會有足夠承載
力。如果我們不檢視這些，有時成本就會耗費在這

些位置。」

交椅洲可引入融資及片區開發
原訂今年開始的交椅洲人工島建設計劃，其後推

遲，甯漢豪表示，政府會視乎研究進展等逐步推
展：「政府不存在放棄交椅洲發展，仍然在進行前
期研究，會『咬實牙根』推展下去。但工程要有優
次。交椅洲填海的1,000公頃，可以有多種財務安
排，例如可以引入融資及片區開發；我們正研究能
否『攤長』有關工程。就算本屆政府任內未能展
開，政策要有延續性，交椅洲項目仍然是香港長遠
需要，是香港土地空間布局的長遠策略。」
截至上月底，特區政府本財政年度賣地收益約40

多億元，低於預算的330億元，甯漢豪解釋，地產
市道未完全恢復，回暖也需要時間，這是可以理解
的，周五截標的大圍美田路住宅地反應理想，收到
不少的標書，相信最終收入會再增長，而今季重推
2023年曾流標的一幅東涌住宅用地，相信有地產商
感興趣，對能成功落標審慎樂觀。
不過，她承認，這與原先預計的年度收入仍有差

距，「客觀原因都未必會達到原先估算的300多

億，我覺得這個是我們現在地產市道未完全恢復時
候，其實都是一個可理解局面，都要時間讓它慢慢
回暖。」
被問及本財政年度私人單位供應8,300多伙，只
達預計目標的63%，甯漢豪表示，過去4年私人房
屋供應超標完成，足以抵消今個年度私樓不足的情
況，「私營工程量放緩是不爭事實，去年工程量下
跌約四成，並不能單靠政府工務工程補足。政府已
經透過加快審批過程，鼓勵私營工程開工。」
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香港文匯報訊 過肥年的良機又來了！六合
彩新春金多寶將於下月2日（年初五）攪珠，
今年馬會特設1.5億元金多寶，若以10元一注
獨中，估計頭獎基金高達1.88億元，是史上最
高的頭獎彩金，亦是歷來最大規模的新春金多
寶，獎券昨晚開始發售。

「8」號近10年出現4次
根據馬會的攪珠結果統計，在過去10次新春

金多寶攪珠中，「8」號出現4次，而「25」、

「32」、「35」、「36」、「39」及「46」號
則各出現3次，均可視為「幸運號碼」。
從2002年 4月7日到本月18日攪出最多的

「幸運號碼」是「30」，被攪出高達494次；
其次是「49」，487次；「24」和「22」分別
出現480次和476次。不少人以生日或紀念日
作為買獎券時的心水號碼，例如代表月份的數
字1至12之間，及代表日期的數字1至31之
間，所以當攪出號碼介乎1號至12號，而加上
沒有大號碼，往往就會有較號多人中獎，而頭

獎的派彩金額亦會大幅攤薄，例如1997年7月
5日，頭獎有39注中，每注約派70萬元，當時
攪珠號碼是：1、4、7、9、17、18。
十大幸運投注站的首位是中環士丹利街投注

站，至今誕生47次頭獎獎券，其次是屯門市廣
場（44）及銅鑼灣青山道（41次）投注站。
馬會又會於年初三（1月31日）舉行的《農

曆新年賽馬日》動用三T儲備，撥出多寶，若
以10元一注獨中三T正獎，估計彩金可高達
1,800萬元，當日的四重彩及四連環合併彩池亦

會注入280萬元多寶。《農曆新年賽馬日》的
各項彩池，將於年初二（1月30日）中午12時
開始接受投注。

六合彩新春金多寶 頭獎1.88億元史上最高

香港文匯報訊（記者 洪澤楷）青年是未來的主
人翁。長期以來，香港社會各界都支持青年培育
及發展工作，香港青年協會昨日於西九龍文化區
竹翠公園舉辦青協65周年午宴暨青年鄰舍節，其
中，青年鄰舍節由前日（24日）起一連三日舉行
義工體驗、年宵市集及新年工作坊等，提供65個
攤位供青年試做老闆。有身為中學生的攤主表
示，透過活動鍛煉自身的創意及手工能力，並於
經營中積攢了不少做生意經驗與技巧。
青協65周年午宴暨青年鄰舍節首次結合團年飯

與青年鄰舍節一系列義工體驗、年宵市集及新年
工作坊等活動，旨在促進社區聯繫，傳遞節日溫
暖，推動「鄰舍第一」精神。現場提供65個攤位
供青年營運，「木的地」檔主李小姐與曾先生修
讀設計專科，二人合作設計創意鐳射木牌，例如
御守、公仔以及創意印仔。
李小姐去年加入賽馬會農圃道青年空間，她向

香港文匯報表示因鐳射激光雕刻的設備佔地大、
使用成本高，進行鐳射雕刻並不方便，「經常需
要去一些工廈裏做。」加入青年空間後，有利於
李小姐使用鐳射激光雕刻設備，不僅增進自身設
計的水平，而且也可在青年空間內交流設計理
念，挖掘新的靈感。

「蛇王印仔」寓港人Work Smart
因應蛇年來臨，「木的地」特別推出「蛇王印
仔」，希望香港人可將節奏放慢，效仿蛇適時「偷
懶」。加入賽馬會農圃道青年空間不久的曾先生向香

港文匯報表示，蛇王設計的靈感來自美劇《Emily in
Paris》中巴黎舒適的工作節奏，寓意香港人應該
Work Smart，而不應一味將工作當做生活的全部。
新界喇沙中學今次與青協合作開辦香薰活動，
並於青年市集中試營業，為學員提供鍛煉機會。
同學Adison 向香港文匯報表示，薰衣草助人睡
眠，今次更因應新春佳節，利用3D打印機於香薰
底座刻上大吉大利字樣。從擺攤經營中他學會不
少溝通技巧，「學會更主動去表達自己，令顧客
了解產品的特點與值得買的地方。」

擺攤學溝通營銷積攢經驗
另一位同學Tony向香港文匯報表示，從擺攤經
營中學到不少營銷技能，「通過今次試經營，令
我懂得售賣時要抓住產品的優點，勾起顧客的購
買慾望。」帶領同學經營攤位的李先生表示，青
協長期與學校合作開辦活動，令學生預先接觸社
會，積攢經驗，「今次也是想讓同學們試經營，
為三月份的正式開業積攢經驗。」
天水圍天耀青年空間會員汪小姐今次攜一眾中
四同學一同擺攤，售賣創意揮春與背帶。她向香
港文匯報表示，青年空間內設各類娛樂設施與學
習場所，為青年社交提供條件，增進彼此之間的
友誼。她又說，觀察到一眾中四同學於經營中逐
漸外向，肯定青年市集對青年發展帶來的幫助。
香港青年協會轄下有22所青年空間，定期開設
學業支援、進修增值和社會體驗相關課程，鼓勵
青年發揮創意和想像力。

香港文匯報訊（記者 張茗）香港合資格環保
專業人員學會（香港環專會）成為香港目前在
環保領域唯一的法定機構，並獲認可進行環保
專業資格認證，透過有系統認證建立「綠色人
才庫」，讓僱主能更有效識別僱員的技能知
識，也為日後與海內外相關專業機構進行資格
互認和知識交流鋪路。目前特區政府的環保項
目，可以在招標過程根據情況要求服務提供者
或其僱員擁有該會發出的資格認可，相信日後
私營企業亦會相繼跟隨，期望擁有相關認可資
格的人士，明年人數增長50%，相應的職場薪
資亦都會有所提升。

全球首個單一認證涵蓋多個環保領域
立法會去年十月通過《香港合資格環保專業
人員學會條例草案》，為2015年成立的香港環
專會提供法律認可組織的地位，以提升相關專
業的地位和培育香港的環保專業人才。該會也
是全球首個涵蓋多個環保領域，並提供單一認
證的機構。
若要獲得相關專業資格，需要通過兩個階段
考試。第一階段是書面測試，涵蓋六個領域，
包括：空氣、環境科學及管理和政策、環境影
響及健康風險評估、噪音、廢物及水質。而第
二階段的書面測試及面試，需要通過首階段考

核的會員在累積最少 4年相關工作經驗後報
考，其考核範圍包括： 環境經驗和知識驗證、
環境政策、環境法例及當前問題的認識、管理
技能、專業道德和行為，以及溝通技巧。相較
於如今社會多而雜的資格認證制度下，在一個
擁有法定地位的機構獲得認證資格，能讓僱主
更好識別及招聘所需人才。
該會昨日為獲法定地位舉行慶祝典禮，香港

特區政府環境及生態局局長謝展寰致辭表示，
隨着各大類型的區域性基礎設施項目，必定需
要有合資格環保專業人才參與，令這類人才的
需求日趨殷切，環專會獲取法定地位，正好回
應相關訴求。環專會獲得法定認可地位後，能
夠透過專業化提升公信力，讓海內外交流更加
正規化，有助於全方位推動環境保護社會責任
及公司管治。
隨着緩解氣候變化、碳中和與可持續發展

等領域得到重視，社會對合資格環保專業人
士的需求增加，環專會會長張振明表示，目前
特區政府的環保項目招標中，會根據所需要求
服務提供者或其僱員擁有該會發出的資格認
可，私營企業亦相繼跟隨。同時環專會將不斷
擴大「綠色人才庫」，滿足機構所需，幫助推
動與確保香港發展成為優質環保產業發展中
心。

冀明年合資格者人數增50%
張振明續稱，過往的香港沒有公開渠道為不

同背景人士作環保相關專業的註冊，環專會作
為唯一一個關注環保的專業團體，且有條例所
賦予的資格，讓現今那些持有不同專業背景的
從業者擁有新平台以獲取環保相關資格。他並
指，該會目前有超過700位會員，當中逾400人
已擁有相關認可資格，期望明年合資格人士能
增長50%。同時，由於獲得相關資格者更有公
信力，相應的職場薪資亦都會有所提升。
對於日後政府相關項目招標是否亦必須以獲

得環專會資格為前提，環專會回應指，在立法
前，環專會專業資格的應用主要依靠行業自發
採納及部分政府部門的參考。立法後，環專會
成為法定機構，各政府部門更可能將該資格納
入更多環境項目招標和申請當中，進一步推動
專業標準的提升及普及化。

香港文匯報訊 啟德體育園前晚舉行大型演練，
約6.3萬人參與。運輸及物流局局長陳美寶昨日在接
受電台訪問時表示，是次演練用意是進行高度壓力
測試，最終用了約45分鐘完全消化人潮，符合預
期，而是次經驗有助未來規劃。
陳美寶表示，前晚的測試包括人潮疏散及交通配
套，營運商增加運力應對。港鐵以類似平日繁忙時間
班次，每隔一班車有空載列車前往啟德站接載乘客，
「大部分的客人到月台第一班車就可以上車。另外我
們也看到，在宋皇臺和啟德站兩個站的乘客，由他們
離開場館開始計算到疏散上車、離開車站搭乘我們的
車，45分鐘就可以完全消化到人潮。」

特區政府又與兩間巴士營運商安排10條路線、共83
班車，接載7,300名乘客，使用率超預期，可見路線
受歡迎。同時，前晚有130部的士接載乘客。日後在
舉行大型活動時，啟德體育園會設特別路線接載巿
民，一如現時紅館及大球場大型活動散場時安排。
對大灣區航空近日宣布取消2月及3月逾百班航

班，影響5,000多名旅客，陳美寶表示，已經要求該
公司7天內提交報告，並期望大灣區航空於未來的春
節及復活節，為高峰期作好準備，不要令巿民及政
府再失望，而局方及空運牌照局都會確保航空公司
營運安全及商業運作穩定性，將循不同方面全面跟
進，讓航空公司班次及航點等資源用得其所。

●馬會將於農曆新年正月提供合共2.28億港元
的新春大賞。 香港文匯報記者萬霜靈 攝

●甯漢豪強調沒放棄交椅洲人工島計劃。圖為交椅
洲。 資料圖片
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體育園6.3萬人演練 45分鐘消化人潮符預期

青協辦鄰舍節 青年試做老闆學創業

●左起：立法會議員盧偉國、謝展寰、張振
明、中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公
室教育科技部副部長葉水球，參與香港環專會
慶祝典禮。 香港文匯報記者張茗 攝

●新界喇沙中學學生Tony（左）與Adison（右）今
次利用青年市集試賣手工香薰，為3月正式售賣積
攢經驗。 香港文匯報記者洪澤楷 攝

●天耀青年空間會員汪小姐攜一眾中四學生擺設
青春集結號攤位，主售創意揮春與背帶。

香港文匯報記者洪澤楷 攝

●「木的地」攤主李小姐（左）與曾先
生（右）利用鐳射激光雕刻機設計創意
木牌。 香港文匯報記者洪澤楷 攝

●青協昨日於西九龍文化區竹翠公園舉辦「青協65周年午宴
暨青年鄰舍節」。 香港文匯報記者黃艾力 攝


